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淡江大學 107學年度社團負責人座談會會議紀錄 
會議時間：108年 5月 7日（星期二）中午 12點至 14時 

會議地點：淡水校園覺生國際會議廳、蘭陽校園 CL506同步視訊 

主持人：葛煥昭                                       紀錄:劉豐齊 

出(列)席人員：詳簽到表 

 

壹、主席致詞 

    社團負責人座談會主要作為社團與學校各級主管直接面對面溝通的平

台，校內除了這次的座談會外，校內溝通的管道也很多元，如果社團有任

何問題都可以直接與課外組或是學校各單位提出反映，相信各位社團在溝

通上是沒有問題的，當然學校有很多重要的訊息或是政策，也希望各位社

團負責人可以轉達給社團同學。 

本校共有 236個社團，也都有代表學校參加各類型的活動，也都有很

好的表現，如種子課輔社活 108年全國大專校院學生社團評鑑特優；微光

現代詩社獲年度最佳社團特色獎。今年《Cheers》雜誌評選本校連續 22年

獲得企業最愛頭銜，全國排民第 8名，其中許多指標都與學生活動經驗相

關，這裡特別感謝各位社團負責人領導社團隊與本校作出的貢獻。本校相

當重視學生社團參與，對於培養軟實力的提升具有極大的提升。今年的學

生會會長選舉投票日在 5月 24日到 5月 27日，也請各位同學踴躍投票，

提高代表性。本次會議主要是對於社團活動方面，歡迎大家踴躍提出問

題，一起討論。 

 

貳、介紹師長(略) 

 

參、頒獎-頒發救國團「108年大專優秀青年獎」(略) 

 

肆、自由發言及問題答覆 

 

社團名稱 

(負責人) 
建議事項 

回復單

位 
回復意見 

健言社 

廖哲霈 

2018/7/22 敝社借用工館

四樓教室作活動使用，但

於下午五點時教室突然斷

電，經工友阿姨協助反應

後方恢復供電，為何經正

常管道借用之教室於借用

時間內會出現斷電之情

事？ 

總務處 

教室如有突然斷電情

形，請至服務台通知

工友阿姨，將會立即

處理。 
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柔道社 

張展輝 

1. 希望可以改善或保養體

育館地下室空調設備或

是加裝送風，因為每到

夏天 B1 武術場地經常

悶熱；另外天花板還會

漏水，請務必改善。 

 

 

2. 請務必改善社團系統，

每次送出公文都要跑很

久，甚至經常出現錯

誤，實在耗時又耗力，

修改反而程序上更繁

瑣。 

總務處 

 

 

 

 

 

 

資訊處 

 

 

 

依規定體育館地下室

不提供空調，該空間

建置節能風扇請善加

利用，節能風扇每年

均安排清洗保養。 

天花板漏水經查為自

來水冷熱不均產生結

露，擬編列預算改

善。 

社團系統已於寒假進

行效能調校，將再與

課外組檢討操作流

程，以提升系統效

能。 

 

登山社 

黃汝均 

已滿 20 歲之成年人是否還

需要家長同意書？ 

課外活

動輔導

組 

1. 依現行「淡江大

學學生社團活動

輔導要點」中規

範如舉辦登山活

動及需過夜之校

外活動，應先提

出申請，並附活

動計畫，經送請

行政副校長核准

後，始得辦理報

名。報名時應附

家長同意書，保

險單及原核准之

各項資料，一併

送課外活動輔導

組核備。 

2. 考量年滿 20 歲之

學生，是否將家

長同意書改為社

團活動參與通知

書，將於討論後

再公告予社團學

生周知。 
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創意造型氣球

社 

陳彥均 

五虎崗社辦過於髒亂 沒有

人管理 
總務處 

五虎崗社辦公共區域

地面物品(請詳下列

附件 1~2)，請各所屬

社團先分類清理。 

2.其他區域將責成事

務組負責清潔人員加

強清潔工作 

羽球社社長 

黃彥瑋 

學校活動中心因為年代久

遠，且木質地板使用頻

繁，木板上的保護劑已嚴

重磨損，導致第面非常的

滑，學生在上課或是活動

時也容易造成危險，希望

學校可以增加經費來維護

場地。 

總務處 
會在了解後，再行編

列運算處理 

軟網社社長 

林傳昀 

我們在借用假日網球場場

地時，都有事前向體育處

等單位申請借用完成，但

卻在活動前接到學校告知

說，我們借用的下午時段

已被體育老師登記借用，

我們想確認一下原因？ 

體育處 

 

課外組 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

會在了解相關原因。 

 

我們也是在這 1、2

天收到學生的訊息，

學生社團這邊都遵照

學校程序申完成為，

但好像是因為體育老

師需要補課的原因，

導致場地沒辦法使

用。我們在這邊也跟

各位社團夥伴說一

下，學校很多場地都

以教學為優先，建議

社團在規劃活動時將

場地備案規劃進去。

如果一定要使用這個

場地進行活動，這邊

我們也要請體育處能

夠提早告知，方便學

生社團作活動上的調

整。 



第 4 頁 

 

卡波耶拉社社

長 

段為康 

1. 校外五虎崗社辦維護管

理的問題，好像都沒有

看到有人在作清潔的部

份；下大雨時比較靠近

外側的社辦也時常會進

水，但也沒有人來處

理。 

2. 還有校外社辦維安的問

題，有一次我們西洋棋

社社員一個人在社辦內

活動時，會忽然有傳教

士走進來敲門進行宣教

活動，很錯愕。 

3. 學校萊爾富下去有個木

樓梯(往女宿)，地面常

壞，而且也沒有無障礙

設施，我記得學校是標

榜為一所無障礙校園，

所以想確認那邊地區是

屬於校內還是校外所以

才沒有無障礙設施？ 

總務處 

1. 校外的社辦是五

年前因學生社團

場地活動空間的

不足，而另外承

租的，承租以五

年為期。而為了

學生活動方便，

我們也增設了木

質樓梯。 

2. 木 質 樓 梯 的 損

壞，除了有可能

是社團搬運器材

時不小心人為的

毀損，之前也有

因為天氣樹木倒

塌損毀，這邊我

們都會積極的作

維修處理。 

3. 社辦維安門禁的

部份，社團這邊

自己也要注意人

員的管理，至於

保全部份我們會

在研議是否納入

巡邏的路線。 

4. 清潔維護的部份

大概可以分成社

團同學日常的維

護以及工友定時

定點的整理，但

就目前的社辦環

境雜物很多，分

不清是有主還是

無主，在這邊我

們還是要麻煩各

位社團幫忙，我

們 一 次 作 個 整

理。也麻煩各位

社團共同維護這

個公共場域 

5. 無障礙設施的部

份，因為那個土

地不屬於學校所

有，可能是比較

困難的地方。 
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學生會行政中

心執行長 

許宇軒 

有關守謙國際會議中心的

使用，希望學校這邊可以

同意開放學生社團借用。

我們這邊也針對系學會作

問卷調查回收 32 系，也都

希望可以借用守謙國際會

議中心場地作為像是系上

畢業典禮，知名講座或是

幹部訓練傳承交接之用。 

主席 

守謙國際會議中心是

以校友募款作建，並

作為舉辦國際會議之

用以提升學校國際能

見度。當初建造時，

也有考量學生社團特

別規劃了同舟廣場作

為社團活動之用。 

 

關懷動物社社

長 

郭家綺 

我們社團在校內進行流浪

貓狗的誘捕以及結紮時

(TNR)會遭遇到餵養人的阻

止，影響我們執行。同

時， 

我們有接獲不少通報說附

近的民眾有放養狗隻的情

形並會追車與咬人。因為

以上的問題，想請問學校

是否有專責的處理單位或

是負責人，讓我們可以立

即的聯絡並協助這部份的

相關事項。 

總務處 

1. 學校設有校內動

物管理委員會，

在這邊也跟各位

社團說明一下，

我們學校沒有校

狗 ， 只 有 校 留

狗，都屬於流浪

狗 ， 都 會 認 主

人，所以在作 TNR

的時候會有一些

問題，而這些狗

不會無緣無故冒

出來，都是有些

人棄養的，在學

校我們有完整的

SOP 作誘捕以及絕

育的動作，相關

權責單位是事務

組。 

2. 本校校規是規定

不得遛貓狗的，

如果社團在誘捕

時，有同學說是

他的，就麻煩跟

同 學 說 請 他 帶

走，或通知勤務

人員或事務組承

辦人。 
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德文系學會會

長 

習媁媗 

學期初，在作場地協調時

在處理場地上(像是海報

街)有很大的爭議，是用猜

拳的方式而不是依照企畫

書或是活動的完整度這種

比較完整的方式，而有爭

議的時候也沒有作立即的

協調，同時也沒有第三方

在場，想問場地爭議的話

我們是該如何解決？ 

課外組 

1. 本學期初是由學

生會主持場地協

調，同學想問的

應該是這學期的

外語周攤位，因

為外語周有六個

系，私底下都有

不同的聲音傳出

來，今天會議結

束，外語周、國

企系、公行系都

會來課外組這邊

作協調，應該就

會有結論。外語

周的場地這邊應

該 是 沒 有 問 題

的。 

2. 以往的場協是按

照場地及活動內

容的合理性作為

比序，這次在學

生會作為協調時

可能忽略到這部

份。但比序上也

會 預 到 一 個 問

題，就是很多社

團在當初協調時

都會誇大活動內

容，等到實際執

行時人數確只有

1、200人。 

3. 淡江在活動場地

上本來就屬稀缺

資源，有很大的

排他性，當有很

多系會在辦理舞

會時就會排擠到

彼此的活動，還

包括系羽或是羽

球 社 的 社 課 時

間。也希望各位

社團在交接的時

候也可以跟學弟

妹說依實際的需

求來借用場地，

讓我們能在合理

的方式下協調。 
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八極拳社社長 

邱子豪 

1. 學校租借場地的流程跟

規定都不太清楚，如寒

暑假的場地。 

2. 每學期購買器材的時間

都是在開學的一周要繳

交資料，我們會來不及

準備。 

3. 活動系統的優化，都會

要求檔案大小、字數，

希望在這部份可以作一

個優化。 

課外組 

1. 寒暑假的場地會

有很大的不確定

性是因為要搭配

像 是 事 務 組 的

規，所以這邊要

麻煩各位社團隨

時注意課外組的

公告。 

2. 以 往 的 器 材 添

購，我們是一學

年購買一次，後

來因為配合社團

方便，我們調整

為每學期一次。

我們器材會跟著

活動經費申請時

一起公告，同學

就可以先想一下

自己社團是否需

要申請。而會請

同學準備好估價

單也是因為作業

流 程 上 需 要 時

間，這部份也要

麻煩同學配合。 

3. 學務系統在上線

時都會有大大小

小的問題，在此

很感謝資訊處給

予協助，如果社

團同學在系統操

作上有問題都可

以在「學務系統

問題反應專區」

反映給我們，方

便我們即時作處

理。 
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吉他社副社長 

黃千芳 

想詢問關於女宿的租借問

題，像我們社團都會在校

內辦理寒暑訓，都大概會

提前 2個月開始規劃，但

女宿這次是在 11月 28日

才公告說不能住宿，這對

我們在規劃活動上有很大

的困擾。想問一下女宿的

公佈時間是否可以提早？ 

 

住輔組 

以今年的寒假來說，

因為太靠近過年的期

間，如果要提供寒假

住宿，我們除了要作

清館等作業，流程上

沒有辦法配合，所以

我們在今年的寒假沒

有開放住宿。 

土木系學會 

紀芝伃 

學校這學期申請多元護照

系統上截止日是 3/20，我

們在 3/20 送資料去系辦公

室時卻被工學院說 3/14 就

截止了。我們在以系學會

的名義送承辦單位，該負

責人是說我們的排序是在

工學院第 4 原則上是不會

上，但我在之前打電話詢

問的時候卻說是依照計畫

書分配經費，想詢問一下

是如何篩選的？ 

諮商暨

職涯發

展組 

證照種類眾多，考量

其專業性，我們是請

系上作初步的篩選後

再送來我們單位申

請。通常只要是系上

送來的資料，我們都

會給通過的，補助的

金額要看當年度的預

算。 

教科系會長 

羅智群 

學會若是在假日辦理活動

都已完成申請程序，卻與

校內活動衝突如校慶，系

上教官卻威脅系上大一學

生必須出席，如不出席則

讓「校園社區服務學習」

被當，但我詢問過活動也

辦同一天的系教官，卻說

可以請假再補作，不知此

「資訊不同，標準不一」

的情況是否能解決？ 

主席 

學校校慶日期很早就

會確認並公告，也希

望社團在辦理活動的

時候能與我們學校重

大慶典錯開。 
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水上救生社社

長 

高偉翔 

想問游泳館蓋好的烤箱已

經閒置在那邊至少半年以

上，可以開放社團同學使

用嗎？ 

體育處 

烤箱這部份是 2017

年世大運後留下來的

資產，當時是政府已

就地移轉給學校，我

們與總務處討論了許

久，但目前受限法令

規定，像是游泳館當

初在起造的時候並未

申請烤箱的使用；人

力管理上也不足；裝

設當時是由總務處處

理是否有符合場館安

全規定，是否開放學

生使用也還在評估

中。 

網球社社長 

陳聖元 

1. 近來運動風氣盛行，學

校很多室外場所以及器

材已經損壞不堪使用，

像是裁判椅、桌椅甚至

是清掃用具等，希望學

校可以處理。 

2. 網球場除了硬網、軟網

以及校隊一共是 4 個不

同團體使用外還有體育

課時間，使用率是蠻高

的，很常因為天氣因素

導致活動延期或是取

消，如果能有遮雨的設

備是我們大家共同希望

的。 

體育處 

網球場器材因為長期

曝曬雸早成的損毀，

我們這邊會進行檢視

並修復，推水器的部

份因為有部份是放在

器材室，如果有損毀

的部份我們也會馬上

來作補足。 

雨遮的部份，這邊要

來跟總務處作討論看

是否有相關經費。 
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管科系學會會

長 

康禹翔 

1. 場協時有與啦啦隊協調

借用同舟廣場，請啦啦

隊借用體育館，但他們

說如果借用體育館場地

需要付額外的費用，我

想問的是代表學校去參

加比賽，使用學校的場

地上也是要收費的嗎？ 

2. 辦理幹部訓練的時候通

常是在假日，像是我們

借用假日像工館教室不

用額外付費用，但我們

去借用體育館 SG246(舞

蹈教室)的時侯卻說平

常日只有教學使用不用

錢但假日的時候要收

費？ 

體育處 

體育館假日因為有開

閉館以及加班人員的

加班費、工讀費等，

教室以及場地的使用

學校總務處都有明確

的規範，沒有特別只

針對特定對象。體育

館 SG246 屬於特別教

學的場地，非一般教

室用途。收費表準也

都有依學校規定與標

準。 

財金系學會會

長 

楊斯涵 

五虎崗球場有分兩種有塑

膠墊跟沒有塑膠墊的差

別，有塑膠墊的場地(上

排)在下雨天活動的時候容

易地滑導致受傷，如果沒

有那個必要是否可以拆除

比照下方場地的材質就可

以了。 

總務處 

1. 上方的運動場地

包含燈具屬於國

際體育賽事標準

球場，安全部份

我們會在與施作

廠商確認(大太陽

靜電) 

2. 下雨天是否適合

進行體育活動也

是需要在進一步

考量的。 

水上救生社社

長 

高偉翔 

救生員考證來就不容易一

張就要 1 萬 2,000 元，取

得證照後我們也會在游泳

館排班協助師生安全，我

們有向課外組申請器材作

為社員訓練考證之用，但

學校要求我們要有 3 家估

價單，但我們這邊也就只

找的到一家也比市面賣的

便宜。那這邊學校是否可

以對我們考證或是器材添

購作業上幫個忙。 

課外組 

課外組這邊已經在處

理詢問是否有其他店

家。 

 

陸、主席結語 

  非常感謝各單位及同學今天在這邊的意見交換，各位社團同學對於學校

有任何問題都歡迎像學校反映，學校同仁在合理的範圍內都會積極去解決各位
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的問題。今天謝謝學校各單位的出席，也謝謝各位同學。 

柒、散會 

 


